

# **BRASIL - El MST hará campaña contra Serra**

Ricardo Daher

Jueves 18 de marzo de 2010, puesto en línea por [Barómetro Internacional](#), [Ricardo Daher](#)

El líder del Movimiento de Trabajadores Rurales Sin Tierras (MST) João Pedro Stédile adelantó que su organización se mantendrá independiente de los partidos políticos, no recomendará votar por ningún candidato, pero harán campaña contra el candidato derechista, José Serra. Stédile sostuvo que una victoria de Serra sería “la vuelta al neoliberalismo clásico” y serviría para “fortalecer el proyecto de los norteamericanos” en la región.

El líder del MST dijo que las organizaciones en cada Estado deben discutir con los diferentes candidatos al Congreso en sus regiones y votar por el presidente de su simpatía, ya que no habrá una recomendación del movimiento a sus militantes. “Los movimientos sociales siempre tienen una posición de autonomía de los gobiernos. Así que no hay necesidad de ordenar a nadie a quien votar. Pero creo que dentro de la militancia de los movimientos sociales hay coincidencia en rechazar la candidatura de Serra, porque representa el retorno del proyecto del ex presidente Fernando Henrique Cardoso. Pero cada militante va a elegir a que político va a votar” sostuvo Stédile.

Stédile, sostuvo que el MST no va, “ni debe” decidir apoyar a cualquier candidato.

“Siempre votamos a la izquierda, pero no vamos a tomar una posición” insistió. “El movimiento social es diferente de un partido. Ciertamente, los movimientos sociales van a hacer, y ya algunos sindicatos han tomado una decisión, de discutir y presentar propuestas unitarias para entregar a los candidatos”.

El dirigente del MST insertó las disputas electorales en América Latina en el marco de una escalada de los EE.UU. para tratar de “restablecer su control sobre la región”. Afirmó que están en disputa tres proyectos: el de Estados Unidos, el proyecto de la integración capitalista de América Latina y finalmente el proyecto del ALBA, liderado por Venezuela. “Cada país tiene una disputa propia” añadió y señaló que la derrota de Eduardo Frei en Chile, es la derrota del proyecto de integración regional capitalista, en favor del proyecto de Estados Unidos para la región.

Stédile dijo que mientras el neoliberalismo fue derrotado ideológicamente, la mayoría de los gobiernos del mundo son de derecha, “comenzando con el gobierno de Porto Alegre” denunció. “Nunca antes habíamos tenido un gobierno tan fascista como el de Yeda Crusius (PSDB)”. En los últimos tiempos las diferencias entre el MST y el Partido de los Trabajadores del presidente Lula se han incrementado. El MST acusó al gobierno de incumplir con el programa de reforma agraria y fomentar un modelo de producción agrícola que favorece a las grandes transnacionales de los alimentos y del biocombustible.

Al mismo tiempo que el PT celebraba su Cuarto Congreso para renovar autoridades y designar a la candidata presidencial, Dilma Rousseff, el MST lanzaba su campaña “Carnaval Rojo”, con nuevas ocupaciones de estancias. Además se mantiene la ocupación de la estancia Bandeirantes, aunque la justicia invalidó el hecho. El MST adelantó que ya solicitó una audiencia con la ministra Dilma Rousseff y candidata a la presidencia.

José Rainha, dirigente del MST en la región de Paranapanema, interior de San Pablo, dijo que “Carnaval rojo” es una campaña pacífica y acusó a la Unión Democrática Ruralista, representante de los propietarios, de incentivar a los hacendados a armarse. “Eso es una vergüenza”, indicó el dirigente. El MST lanzó la campaña Carnaval Rojo la semana pasada, cuando rodeó 63 propiedades rurales, donde montaron campamentos a la espera que la Justicia ordene la expropiación de fincas improductivas, como prevé la Ley de Reforma Agraria del Brasil.

La Unión Democrática Ruralista deploró la acción denominada “Carnaval rojo” y aseguró que los

sinterras cuando se asientan en las estancias no las trabajan y lo único que hacen "es producir más hijos". Por otra parte, uno de los coordinadores nacionales del MST, José Batista de Oliveira, adelantó que en lo que resta del año, se mantendrá "una lucha constante" ante el incumplimiento del presidente Lula de las políticas agrarias. Según Oliveira, el MST no tiene miedo de que con sus movilizaciones puedan perjudicar la candidatura presidencial de Dilma Rousseff (PT), y beneficiar a su rival el derechista José Serra (PSDB) . "No someteremos nuestra organización a ningún gobierno ni proceso electoral. Nuestro principio es mantener nuestra autonomía y nuestra organización".

Oliveira sostuvo que el movimiento evalúa negativamente el desempeño del gobernador de Sao Paulo y futuro candidato presidencia, José Serra. "Serra nos ha tratado como enemigos, ha ordenado detenciones arbitrarias, y no ha destinado las tierras públicas a las familias sin tierra. Por otra parte, Serra representa un modelo que se está poniendo en práctica en el campo, que es la privatización de tierras públicas, a lo que estamos absolutamente en contra". El dirigente social dijo que el MST va a mantener su autonomía y no va a ceder a las presiones electorales, pero aclaró que de todas maneras "hay candidatos que se identifican con la base del movimiento".

"Estamos discutiendo la cuestión electoral dentro del movimiento e incentivando a nuestra militancia a avalar algunas candidaturas. Tenemos identificados a quienes apoyan la reforma agraria. En todas los Estados existen candidaturas parlamentarias que nos apoyan. Hay una orientación para nuestra base a analizar esos candidatos", explicó.

---

ricardher[AT]gmail.com